
近日，某网红博主在社交平台分享的一组切
尔诺贝利打卡照引发关注，该博主称其参加当地
旅行团，来到“世界上最危险的旅行地之一”，“徒
步三天两夜穿越普里皮亚季小镇”，期间“盖格探
测仪的警报声此起彼伏”。照片中，其穿着便服在
几处遗迹前合影，随后引发热议。有网友质疑其
不穿防护服的行为，并认为其不应该宣传这种地
方，可能造成误解、吸引更多人无防护前往；也有
人称，博主拍摄的照片增加了其对切尔诺贝利的
了解。在评论区，该博主解释称，自己大部分时间
穿着防护服，会找辐射量数值低的地方穿便服拍
照。此前，美剧《切尔诺贝利》热播时，前往当地旅
游的人数曾一度飙升。 （来源：观察者网）

@龙俊晨：啊这……愿她身体健康。
@白生龙：无知者无畏！
@利兹啊栗子：里面不同地方辐射值不一样，

不是所有地方都需要穿防护服。
@杜睿：切尔诺贝利已经开放旅游了，穿自己

普通的衣服就可以去，出来的时候会检查身上的
辐射值。

@jarvis_杨：那么多景点不选择，选择这种无
人区去旅游，是想看看危险与明天哪个先到吗？

@离了个大谱的涵：记得之前郭杰瑞去的时
候说这里是一个哀悼的地方，而不是网红拍照的
地方。

@修灵：“万物皆可流量”是一件很可怕的事。
@江南竹：没什么好争议的，都是成年人，对

自己的行为负责就行。

曾经，在很多人的印象里，切尔诺贝利是一座
“死亡之城”，不过现在，当地政府已经为游客打开
了禁区的大门，每年约有1.5万人进入此地。但即
便如此，切尔诺贝利不是一个游乐园。穿着便服
拍摄网红照片，对自己是一种不负责。将这里变
成一个热闹的“网红秀场”让更多的人种草，终究
也是不妥吧。这种做法更是涉嫌消费苦难、不尊
重逝者。

10月24日，江苏徐州，一家农户大棚里芹菜因
长势良好，加之价格又高，被人偷偷给喷了毒药，
结果芹菜干枯没法上市售卖，农户愤而报警。嫌
疑人得知后便主动找到农户求协商赔付损失。最
终农户接受了私了。依照农户的说法：芹菜价值
5000元，对方给了3000元，大家也都互相认识，看
着挺可怜的，便不再追究了。（来源：沸点视频）

@BOY-赵馨：世上有一种恶，叫作“见不得
别人好”。

@全球超级搞笑视频：妒忌心好强啊！
@黄圆媛医师：损人不利己。
@荐人自有天收：这也太可恨了，这是喷了

药不能销售而已，要是那种看不出来的，万一被
人吃了中毒了怎么办？

@风-过-原野：投毒是刑事案件，你私人说
不追究就可以不追究？

@毛利筱五郎：“毕竟大家都认识”……
@广州热点事儿：喷农药的时候他有想过“大

家也都互相认识”吗？
@凤凰玄素：私了还带打折的？
@-互联网渣女-：“可怜”之人必有可恨之处。
@水瓶座的笨笨99：干了这么缺德的事有什

么可怜的！
@最高荣誉英雄：农村人好多都是有远亲关系

的，再有恩怨也不好意思把人送进去。虽然下了
农药，但毕竟没吃到人肚子里，所以不构成犯罪。

@点点壹贰叁：检察机关是否有义务主动介入？
@旁观者常乐：这样不好。不给力的处罚，对

犯错的人可能就是纵容。

很多人不理解为何农户“私了”，如果农户真
要掰扯是非，那么喷药人应该不会轻易逃脱法律
追究；而农户选择宽容，主要在于损失不大，对方
已经主动出面赔付损失。这样的退让，原因是在
一个“熟人圈”生活，损失钱是小事，大家终究要

“低头不见抬头见”的，应该也是权衡利弊的结
果。“熟人社会”法律就不可达了吗？如何追责如
何进行？仍需要深思。

位于内蒙古自治区赤峰市北部的巴林左旗，
是一座去年刚退出贫困旗县序列的小城。在这
里，一群平均年龄仅为17岁的少年，在短短两年内
酿下数十宗暴力犯罪，被控实施强奸犯罪45起。
现年23岁的主犯王岭被控强奸29名女性，其中28
人未成年，且有10名被害人为14岁以下的幼女。
赤峰中院一审判处王岭死刑。案件的另一面，被
奉为“社会大哥”的王岭也有着被欺凌的经历。在
发小和校友的回忆及其本人自述中，他曾当众被
高年级同学扒掉裤子，常常被堵在校门口索要财
物……10月15日至19日，内蒙古高院对该案二审
开庭审理，目前尚未宣判。 （来源：澎湃新闻）

@塘边立鹤：出来混，总有一天会还的！
@互联网and科技时代：所以，一定要重视

校园欺凌。受到欺负过的人，更容易去欺负别
人。如果一开始家长、学校、老师、社会能给予
帮助，心理调节干预，可能会避免后边犯罪的发
生。

@月亮与盐汽水：暴力催生暴力，确实。
@秋浦散人：犯罪嫌疑人固然应当严惩，但

负有监护、教育、监督之责的人和单位，不仅应当
深刻反思，也应追究相关责任！

@但行直道：未成年霸凌、犯罪容易团伙
化，校内要加强反霸凌教育，校外要加强监察和
执法，要做到令行禁止。

@邪魅一笑：无一人报警的原因值得深究。
@樱花：希望层层严查！

回头看主犯王岭一路走来，从备受欺凌的弱
者，“逆袭”为只手遮天的“虎哥”，显然有来自很
多方面的原因：家长的过度溺爱、学校的监管缺
失、监管执法不严、社会闲散人员的参与、校园周
边环境的乱象……这无疑是一个深刻的警示案
例。设想一下，如果但凡有一个人关照到他，今
天的结局是否会完全不一样？然而过去无法假
设，当下需要全社会深刻反思。

2021.10.27 星期三
责编 薛敏 ｜ 版式 小凯 ｜ 校对 高敏A10 众聊吧

小
编
说
两
句

事件概述

小编说两句

网友评论

事件概述

小编说两句

事件概述

小编说两句

网友评论事件概述

（（视觉中国视觉中国））

穿便服打卡切尔诺贝利？
自称被告知如何避辐射

农户芹菜长势优良
竟遭熟人偷喷毒药？

迪士尼“女明星”成新的财富密码

盗版玲娜贝儿有多离谱

10月24日，名为“玲娜贝儿网
购翻车实录”话题登上热搜。小
狐狸玲娜贝儿是迪士尼乐园达菲
家族最新成员，9月29日在上海迪
士尼度假区全球首发亮相即引发
疯抢。不少网友表示需排队 7 小
时才能买上，为它取绰号“川沙妲
己”。玲娜贝儿来势汹汹，迪士尼
推出 IP 的能力掏空了游客的钱
包，原价 219 元的玩偶，在黄牛的
炒作之下至少要 500 元才能到
手。而在这波抢购浪潮中，盗版
商也趁机大捞一笔，纷纷谎称正
版并大肆销售。（来源：新京报）

@大学生办公室：“双11”
给女朋友网购玲娜贝尔可要
谨慎呀，万一翻车了，这可不
好解释啊。

@周大海：玲娜贝儿的赝
品看起来不太聪明的样子。

@是叶子耶：我也想买正版
的，可是现在哪里都买不到……

@Arai：应该过几个月就
会正常上架可以购买了，刚开
始时总是特别疯狂，但是作为
达菲家族粉丝，我只会在迪士
尼购买正版。

@暮烟岚：我是知假买

假。听说正品和假货有些会
找同样的工厂制作，我花一个
普通玩偶价钱买到一个肉眼
看起来跟正品一样的玩偶，也
蛮开心的呀！

@Encounter：我觉得关
键在于：维权成本高，侵权成
本低，侵权者“信手拈来”，维
权者“举步维艰”。

@WRl：只要抓住典型，罚
得起到了杀鸡儆猴的作用，再
加上严格的监管与奖励举报机
制，还怕有盗版？盗版的根源
就在于赚得比罚得多，成本小。

此情此景似曾相识，就在不久前，北京
环球影城的话痨担当“威震天”也曾遭遇盗
版“满天飞”的境遇。今天越来越多的文创
IP 衍生品为人们所追捧，不规范催生了盗
版嚣张。面对这样一个庞大的市场，无论是
培养消费者的版权保护意识方面，在加强
IP 衍生品保护方面，还是在维权追责的程
序方面，都还有很长的路要走。这不是只靠
某一家企业的力量就能扭转的。

赤峰一少年涉恶团伙
两年犯下45起强奸案
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左为网友买到的假货左为网友买到的假货，，右为正品右为正品。。


